


ENTREVISTA
ELCHIN AMIRBAYOV
 REPRESENTANTE DEL
 PRESIDENTE DE AZERBAIYÁN

‘ESPERAMOS EL APOYO DE MÉXICO’

*Azerbaiyán no es parte de
bloqueo militar o económico
alguno, pero busca
relaciones con base en
sus intereses nacionales,
aseguró el diplomático*

POR JOSÉ CARREÑO FIGUERAS

ORBE@HERALDODEMEXICO.COM.MX

En Azerbaiyán, "creemos que aún existe un potencial sin explotar en nuestras relaciones, especialmente en el ámbito económico y comercial", dijo el embajador Elchin Amirbayov, representante del presidente Ilham Aliyev para Misiones Especiales.

"La idea es intentar hablar y discutir con nuestros homólogos mexicanos cómo se percibe esta relación en México y si existe el deseo de profundizar y fortalecerla", comentó durante una conversación con **El Heraldo de México**, al precisar que el interés no es solo político sino también comercial, económico y cultural.

"Me alegró mucho comprender y escuchar que este deseo de Azerbaiyán es recíproco. México también concede importancia a la diversificación de sus alianzas, especialmente en este momento

de cambio en el orden mundial", dijo al final de una visita durante la que se reunió con funcionarios de la Presidencia de la República, de la Secretaría de Relaciones Exteriores, legisladores y académicos.

No hubo resultados concretos, pero al mismo tiempo dijo que hay consenso en que ha llegado el momento de evaluar e identificar posibles áreas de desarrollo. "Creo que el primer paso ahora es... determinar cuales son las áreas donde ambos países están interesados en profundizar".

Parte importante de su viaje fue informar sobre los procesos regionales en el Cáucaso Sur, incluido el proceso de paz que iniciamos con Armenia. Los dos países han estado en conflicto durante tres décadas por la región de Karabaj, por lo que el diplomático calificó como "la ocupación armenia".

"Esperamos el apoyo de México", indi-



có, por considerar que está muy apegado al derecho internacional, a sus normas y principios. Uno de los principales, por supuesto, es el respeto a la integridad territorial y la soberanía de los países.

El conflicto, derivado de disputas territoriales que en esencia fueron herencia de la desintegración de la Unión Soviética, en 1991, terminó en 2023 con la ocupación azerbaiyana de lo que era un enclave de población armenia en su territorio.

Falta por hacer, apuntó. El conflicto como tal dejó resquemores y en lo físico millones de minas explosivas que deberán ser limpiadas.

Sin embargo, aseguró Amirbayov, esperan iniciar negociaciones diplomáticas, no solo para obtener una paz duradera sino para revitalizar una región que se encuentra entre los mares Negro y Caspio y en la que Azerbaiyán comparte fronteras con Rusia, Irán, Armenia y Georgia.

"Es necesario tener paz y estabilidad en la región para atraer más inversión y atraer más atención de las empresas, negocios y países", dijo, al aceptar que se trata de un vecindario volátil que llevó a Azerbaiyán a una política exterior de "autonomía estratégica", que describió como "un enfoque multivectorial, equilibrado y pragmático".

Azerbaiyán no es parte de bloque

militar o económico alguno, pero busca relaciones con base en sus intereses nacionales, aseguró el diplomático.

Subrayó, por ejemplo, que cuando se habla de cadenas de suministro globales, es necesario recordar que entre Europa y Asia, el corredor transCaspio está entre las rutas más sostenibles, cortas y rentables, amén de que es una región rica en recursos energéticos y minerales, incluso tierras raras. La mayor parte de la infraestructura necesaria está instalada en Azerbaiyán, "si hablamos de exportación de energía, tenemos oleoductos, gasoductos y ferrocarriles".

Buscan, en todo caso, una buena relación con China, mantener una asociación estratégica con Europa y mejorar sus vínculos con Estados Unidos.

La actividad diplomática azerbaiyana, señaló, le ha permitido constituirse en una plataforma para el diálogo, y destacó el caso del actual acercamiento entre Turquía e Israel, que en algún momento fueron muy cercanos, "y espero que algún día superen las dificultades actuales".

"Cada vez escucho más sobre la importancia de no poner todos los huevos en una sola canasta y de intentar diversificar las cosas para estar preparados ante cualquier sorpresa desagradable que pueda aguardarnos", finalizó Amirbayov. 



CREO QUE EL
PRIMER
PASO ES DE-
TERMINAR
CUALES SON
LAS ÁREAS
DE INTE-
RÉS..."

**ELCHIN
AMIRBAYOV**
EMBAJADOR
AZERBAIYANO

DE LARGA DATA

- 1 Parte de su viaje fue para informar sobre los procesos en el Cáucaso Sur.
- 2 Habló sobre el proceso de paz que iniciaron con Armenia.
- 3 Los dos países han estado en conflicto durante tres décadas.
- 4 La diplomacia azerbaiyana ha construido una base de diálogo.
- 5 Azerbaiyán tiene una política exterior de "autonomía estratégica".

